
 

 

 

Werte Bürgerinnen und Bürger,                                                                           15.06.2023 - 2. Ausgabe  
seitens der „Augsburger Allgemeinen“ wurden die Bürgermeister/innen unseres Landkreises zu einer Halbzeitbilanz 
der Amtstätigkeit befragt. Auf die Frage, ob ich in drei Jahren wieder kandidieren werde oder ob ich schon amtsmüde 
bin habe ich folgendes der Redaktion geantwortet: „Der Begriff „amtsmüde“ trifft es meines Erachtens nicht. Richtig ist, dass es anstrengend 
und mitunter auch sehr herausfordernd sein kann, den Hauptberuf und den Posten des Bürgermeisters im Ehrenamt sowie in meinem Fall auch noch den 
Verbandsvorsitz unter einen Hut zu bekommen. Familien- und Privatleben sollte es schließlich auch noch geben. Aktuell ist es noch zu früh, über eine weitere 
Kandidatur zu sprechen. Wir werden sehen, was die Zeit bringt. Fakt ist, dass ich bis zum 30. April 2026, also bis zum Ende dieser Amtsperiode, mein Amt mit vollen 
Kräften wahrnehmen werde“. 
Wie Sie meinen Ausführungen entnehmen können, bleibt für mich offen, wie es 2026 weiter geht. Zum einen ist eine 
weitere Amtsperiode davon abhängig, ob die Bürgerschaft eine weitere Periode mittragen würde, anderseits muss 
ich auch abwägen, ob meine persönlichen Ziele mit den Herausforderungen des Bürgermeisteramtes weiter 
vereinbar bleiben. Egal wie meine Zukunft ausschaut, eines ist sicher: Wir brauchen auch 2026 Menschen, die 
Verantwortung für unsere Gemeinde übernehmen möchten und sich für ein Gemeindeamt zur Verfügung stellen.                      
Mit freundlichen Grüßen Ihr Bürgermeister 
 

   ERWEITERUNG KINDERGARTEN 
Die Erweiterungsmaßnahmen in unserer Kita 
kommen gut voran. In der Halle wurden die neuen 
Räumlichkeiten bereits eingebaut. Diese werden seit 
dem 12.06. für den laufenden Kitabetrieb genutzt. 
Zum gleichen Zeitpunkt wurde mit dem Umbau der 
ehm. Bankräumlichkeit begonnen. Diese Örtlichkeit 
wird aktuell nachhaltig zu einer Kinderkrippe 
umgebaut, die bisher nur vorübergehend und 
befristet als Krippe genutzt werden durfte. 
Die Fa. Baumann aus Ellgau wird in nächster Zeit das 
Treppenhaus errichten. Sobald diese Maßnahmen 
abgeschlossen sind, ziehen die Kinder in die „neue  
Krippe“ zurück. Das Treppenhaus ermöglicht dann 
eine Begehung aller Räumlichkeiten ohne in den 
Außenbereich zu müssen. Als letzter Schritt wird dann 
der Kitabereich im Obergeschoß an verschiedenen 
Stellen ertüchtigt, um u.a. das aktuell geforderte 
Summenraumprogramm zu erfüllen.  
Wir gehen heute davon aus, dass wir im September 
die Umbaumaßnahmen im Wesentlichen abschließen 
können.  
Die Erweiterung der Außenanlagen für den 
Spielbereich wurde an die Fa. CRS aus Nordendorf 
vergeben. Der Beginn dieser Maßnahmen ist für 
Anfang September eingeplant.   
Ich bedanke mich heute schon für den Einsatz und die 
Flexibilität unseres Kita-Personals, der Eltern, der 
Kinder und vor allem unserer Projektbeteiligten. 

   FERIENPROGRAMM 
Für die anstehenden Sommerferien 2023 bieten wir 
an, ein Ferienprogramm zu organisieren. Hier sind wir 
natürlich auf die Unterstützung von Vereinen und 
Bürgerinnen und Bürger angewiesen. Unser 
Gemeinderat und Jugendbeauftragter Fabian Lück 
wird alle Angebote und Ideen sammeln und 
übersichtlich zusammenstellen. Wenn Sie also als 
Verein oder gerne auch als Privatperson in den 
Sommerferien für die Kinder aus Allmannshofen eine 
Aktion anbieten wollen, setzen Sie sich mit Fabian 
Lück in Verbindung: fabian.lueck@icloud.com  
Ach ja, noch was für unsere Kinder: Mit 
Unterstützung der Familie Vent kann ab sofort der 
Wichtelweg im „Hohlweg“ Richtung Kloster Holzen 
bestaunt werden. Dort haben die Wichtel eine neue 
Heimat gefunden 😊. 
 

 BREITBANDAUSBAU 
Der Zuwendungsbescheid zur Förderung von 
Hochgeschwindigkeitsnetzten BayGibitR ist bei der 
Gemeinde schriftlich eingegangen. Die Unter-
zeichnung des Vertrags zur Umsetzung des Ausbaus 
ist für den 19.06.2023 mit der DSL-Mobil geplant. 
Damit wird der Weg frei, um das restliche 
Gemeindegebiet mit Glasfaser zu erschließen. 
 

 FUNKTURM 
Der angekündigte Funkturm nahe der Bundesstraße 2 
wurde vor Kurzem errichtet und soll bis Ende des 
Jahres in Betrieb gehen, so die „Funkturm GmbH“.  

Gemeindeanzeiger Allmannshofen 
mit Brunnenmahdsiedlung, Hahnenweiler, Holzen und Schwaighof 



   JOHANNIMARKT 2023 
In Kürze, am 24. und 25.06., steht unser traditioneller 
Johannimarkt wieder an. Wie im letzten Jahr bereits 
offensichtlich ist auch dieses Jahr zu vermelden, dass 
die Bewerberzahl weiter rückläufig war. Umso 
erfreulicher ist es, dass wir ein paar regionale 
Vertreter für den Markt gewinnen konnten. Neben 
verschiedensten Schaustellern können sich Groß und 
Klein auf Biergarten, Schiffschaukel, Karussell´s, 
Kindereisenbahn, Schießstand und die 
unterschiedlichsten Marktstände freuen. Für 
Sonntag, den 25.06., ist bei schönem Wetter wieder 
der Gottesdienst im Innenhof des Klosters geplant. 
Bei schlechtem Wetter findet dieser in der Kirche in 
Kloster Holzen statt.  Auf dem Platz des Biergartens 
haben wir wieder eine Fotobox aufgestellt. Hier 
können persönliche Erinnerungsfotos vom Markt 
2023 gemacht werden. Den Erlös aus den Einnahmen 
werden wir der „DKMS“ spenden. 
 

   PACHTVERTRÄGE 
Im Herbst laufen die Pachtverträge der Gemeinde 
Allmannshofen aus. Diese sind auf 6 Jahre angelegt 
und müssen dann erneut ausgeschrieben werden. 
Daher bitte darauf achten: Wir werden die 
Ausschreibung in nächster Zeit in den Schaukästen 
und auf der Gemeinde-App bekannt geben. 
 

 KIRCHENUHR 
Unsere Kirchenuhr an der St. Nikolauskirche ist noch 
immer außer Funktion. Die Kath. Kirchenstiftung St. 
Nikolaus, vertreten durch unsere Kirchenpflegerin 
Steffi Meitinger, konnte Angebote einholen, um die 
Uhr wieder zu ertüchtigen. Dazu soll das mechanische 
Uhrwerk, siehe Bild, außer Betrieb genommen und 
mit einem elektronischen Uhrwerk ersetzt werden. 
Die Kosten 
aus dem 
günstigsten 
Angebot 
belaufen sich 
dabei auf gut 
rund 10.000 €. 
Auf Anfrage 
der Kirchenstiftung, ob sich die Gemeinde an den 
Unkosten beteiligen würde, hat sich der Gemeinderat 
entschieden, die Maßnahme mit 3.000 € zu 
unterstützen. Sollten Sie die Maßnahme auch 
finanziell unterstützen wollen, steht ihnen Steffi 
Meitinger für Weiteres zur Verfügung. 
 

 AUSBLICK KANALBEFAHRUNG 
Das Sanierungskonzept des Büro Steinbacher Consult 
steht noch aus. Wie berichtet, liegen die Ergebnisse 
der Kanalbefahrung der Gemeinde vor. Ableitend von 
dem Schadensbild und Kostenschätzung warten wir 
auf einen Zeitplan vom genannten Büro, bevor wir 
weitere Entscheidungen treffen können. 
 

 BESCHAFFUNG - FEUERWEHRFAHRZEUG 
Unsere aktive Feuerwehr konnte bereits mehrere 
moderne Fahrzeugtypen begutachten und sich somit 
ein Eindruck der aktuellen Fahrzeugtechnik 
verschaffen. Die Gemeinde wird das Fachbüro BFG 
aus Regensburg beauftragen, den Beschaffungs-
prozess fachlich zu begleiten, um die notwendige EU-
Ausschreibung fehlerfrei durchzuführen. Der 
Förderbescheid in Höhe von 80.500 € ist der 
Gemeinde bereits schriftlich zugegangen. Das ist sehr 
erfreulich, bedeutet aber auch, dass nach Abzug der 
Förderung vom Fahrzeugpreis die Differenz voll die 
Gemeinde trägt. 
 

 WERTSTOFFHOF 
Wie bereits informiert, sollen die kleinen 
Wertstoffhöfe bis spätestens 2035 geschlossen 
werden. Zu welchem Zeitpunkt Allmannshofen davon 
betroffen ist, bleibt noch offen. Zeitnah wird es 
sicherlich nicht passieren, da die Gemeinde mit dem 
Abfallwirtschaftsbetrieb einen Vertrag geschlossen 
hat, der eine 2 jährige Kündigungsfrist beinhaltet.  
Einzelne Stimmen aus der Bürgerschaft haben mir 
den Vorschlag unterbreitet, mit einer Unterschriften-
liste gegen die Schließung vorzugehen. Bisher haben 
wir davon abgesehen, da wir bereits erreichen 
konnten, einen Anlaufpunkt in Nordendorf zu 
erhalten. Nach ersten Planungen wäre Meitingen der 
nächste Wertstoffhof gewesen! Das konnten wir 
bereits abwenden! 
Trotz drohender Schließung haben wir ein paar 
Sicherheitsmängel auf unserem Hof beseitigt. Wir 
haben einen Feuerlöscher, einen Erste-Hilfe-Kasten 
und eine Ölauffangwanne für Speisefette auf dem 
Wertstoffhof installiert.  
Neue Regelungen ab 01.06.2023 am Wertstoffhof: 
Seit diesem Datum gelten verschärfte 
Annahmebedingungen auf dem Wertstoffhof. Dazu 
wurden unsere Mitarbeiter am 15.05.2023 im LRA 
informiert. U. a. dürfen keine Silofolien mehr 
angenommen werden. Diese können zukünftig, 
kostenpflichtig einmal im Jahr an einer zentralen 
Anlaufstelle entsorgt werden.  Auf der Gemeinde-App 
sind alle Regelungen, die für Wertstoffe gelten, 
hinterlegt oder Sie Fragen unsere Mitarbeiter vor Ort. 
 

 AMTSSTUNDEN DES BÜRGERMEISTERS     
Im Ausblick auf die Sommer – und Ferienzeit möchte 
ich Sie bereits heute darüber informieren, dass im 
August keine Amtsstunden stattfinden. Natürlich 
können Sie jederzeit über Tel. 0175-2900590 oder 
info@allmannshofen.de einen persönlichen Termin 
mit mir vereinbaren.  
Die erste Amtsstunde nach der Sommerpause findet 
am 14.09.2023 statt. Ich wünsche Ihnen und Ihren 
Familien bereits auf diesem Wege schon eine schöne 
und erholsame Sommerzeit.  
 

Anlagen: Flyer Tagespflege, Programm Johannimarkt 


